



Diario Al día

Junio 2023
Edición N° 524
Máx. 17-Min.12°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

LLUVIA A LA ANTIGUA



En el valle del Aconcagua precipitó en todas las comunas con una importante intensidad por momentos, lo que a los que tienen más de 40 recordó las lluvias de finales de los 80 y 90.

Pág. 3

Con pasacalle San Esteban celebró a los pueblos originarios

Pág. 4

Anuncian actividades de aniversario en Los Andes

Pág. 7

Charlas de liderazgo en San Felipe



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Escuelas municipales de San Felipe resisten bien las intensas lluvias de las últimas horas

Una situación puntual de filtración de aguas lluvias se produjo en la Escuela José de San Martín

A excepción de algunos problemas puntuales en los comedores y cocina de la Escuela José de San Martín, los establecimientos educacionales de dependencia municipal han resistido de buena forma las intensas lluvias registradas en las últimas horas.

La Directora de Educación Municipal, Natalia Leiva Miranda, señaló que en el citado establecimiento hubo una situación que se dio en la madrugada de este jueves en algunas dependencias de la escuela.

“Tenemos goteras y aguas apozadas en el comedor y en la cocina, situaciones que ya se solucionaron con el cambio de algunas planchas que presentaban filtraciones y creemos que tendremos

una solución dentro del día”, explicó la directora.

Agregó que de acuerdo a lo conversado con Junaeb y la empresa que entrega los alimentos, la situación podría quedar normalizada este viernes y en tanto se entregarán colaciones frías a los alumnos.

Consultada por la situación de los otros establecimientos de dependencia municipal, la directora expresó que se han registrado problemas menores, hasta este jueves.

“Tenemos otras situaciones como filtraciones en las escuelas Almendral, Carmela Carvajal, Bernardo O’Higgins y debemos entender que por año de nuestros establecimientos siempre se van a producir filtraciones en algunos sectores, situación que ya estamos trabajando con nuestro equipo de mantenimiento”, señaló.

En cuanto a los trabajos que se están realizando en la techumbre del comedor de la Escuela San Martín, donde hace unos días se detectó la presencia de roedores, la jefa de DAEM dijo que la empresa a cargo de las obras está operando y se realizó el cierre del sector donde se guardan los alimentos, en tanto que el recambio de la techumbre se realizará sin la presencia de estudiantes durante las vacaciones de invierno, que se inician este 28 de junio.

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

En conmemoración de los días del Medioambiente y de los pueblos originarios, San Esteban realizó exitoso pasacalle escolar por la comuna

Innovadora iniciativa favoreció la promoción sobre la conciencia ambiental.

Con gran éxito se desarrolló el primer Desfile Medioambiental Escolar de San Esteban, evento pionero en la comuna reunió a estudiantes, padres, directores y educadores para conmemorar dos fechas importantes: el día del medioambiente y el día de los pueblos originarios, para destacar la importancia de cuidar y preservar nuestro entorno natural y dar homenaje a los pueblos originarios.

Esta actividad, organizada por el Departamento de Educación Municipal de San Esteban, a través de sus redes de ciencias y artes, y con la colaboración de la Oficina municipal de Medioambiente, tuvo como objetivo fomentar la educación medioambiental en las diferentes edades de los alumnos.

El evento inició con un colorido recorrido, que contó con la participación de estudiantes disfrazados realizados con materiales reciclables, que inició en Avenida 26 de Diciembre arribando a la plaza de Armas de la comuna, donde se congregaron para dar inicio a la respectiva ceremonia.

Durante esta instancia, se reconocieron a todas las escuelas por su participación. Además, se hizo un pequeño ritual por parte de la comunidad de pueblos originarios Pakcha de Calle Larga para la comuna.

Posteriormente, finalizó con la firma de un compromiso por continuar fortaleciendo la educación ambiental y la protección del entorno, instancia en la que participó el Director de Desarrollo Comunitario, Exequiel Valdés, los directores, profesores de ciencias y entidades.

En ese sentido, el director de Desarrollo Comunitario (DIDECO), Exequiel Valdés, señaló que “estamos muy contentos de lo que se produjo en la comuna de San

Esteban, todas las comunidades educativas participaron y vinieron a visibilizar el cuidado del medioambiente, el cuidado del agua, el reciclaje, una verdadera fiesta del medioambiente. Nos alegra que los estudiantes de diferentes cursos conocen la importancia del cuidado del medioambiente. Felicitamos a los equipos del DAEM y del municipio que trabajaron en esto, como también agradecer a las organizaciones civiles que también nos acompañaron, ayudándonos a difundir el cuidado del medioambiente”.

Por su parte, la encargada comunal de la red de ciencias, Elsa Ojeda, también se refirió ante el éxito de este trabajo en conjunto, señalando que “Este ha sido un esfuerzo entre muchos actores, principalmente la Municipalidad con su oficina de medioambiente, el Departamento de Educación Municipal con la red de ciencias y la de artes. Fue una gran fiesta de culminación de las distintas efemérides que se conmemoran en junio, relacionadas con el medioambiente, como puede ser el día del océano, el día del árbol y el día del medioambiente, el cual se desarrolló con esta tremenda fiesta masiva, con estudiantes disfrazados, con mucha alegría”, expresó la profesional.



Más de 70 actividades tendrá la celebración del mes aniversario 232 de Los Andes

Desde el 01 al 31 de julio, la Municipalidad de Los Andes, ha preparado un nutrido programa de actividades que incluye danza, cultura, deporte y un sinnúmero de tradicionales ceremonias como Andinos Destacados, tedeum y desfile.

Luego de ir retomando paulatinamente la realización del mes aniversario, este año, se viene con todo la celebración de los 232 años de la fundación de la ciudad de Los Andes. Por ello, los equipos municipales a cargo de la producción, han anunciado el calendario para este 2023 que incorpora más de 70 actividades, 20 de ellas de carácter deportivo y una decena de actividades culturales.

Todo inicia con la realización del partido internacional de Voleibol Femenino que tendrá como protagonistas a las selecciones nacionales de Chile y Nueva Zelanda a realizarse el sábado 01 de julio en el Gimnasio del Liceo Mixto.

El alcalde Manuel Rivera dijo que “estamos motivados para esta celebración, muy especial para andinos y andinos, 70 actividades que están pensadas para toda la familia en distintos ámbitos de acción comenzando con la actividad deportiva más importante. Serán más de 20 actividades deportivas, que incluye tenis, voleibol, mountain bike, caza y pesca, y pádel, fútbol, gimnasia artística. Una decena de actividades culturales destacando el Festival Nacional de Danza, Festival de la Voces Andinas, Gala Lírica y Gala BAFOCLA. Queremos que toda la comunidad andina nos acompañe en esta tremenda celebración, son actividades gratuitas y resguardadas para la comodidad de los vecinos/as”.

Guido Contuliano, director ejecutivo de la Corporación de Deporte de Los Andes enfatizó “que son actividades de alto impacto como es tener a la selección nacional de voleibol femenino refuerza la reciente creada Asociación de Voleibol de Los Andes. También habrá pádel con un campeonato de tres días a fines de mes para esta disciplina que tiene tantos adeptos, ha tomado con tanta fuerza muestra de gimnasia artístita y cheerleaders con el propósito de resaltar el desarrollo del deporte en la comuna”.

Mientras que Sergio Salazar, director de Desarrollo Comunitario señaló que “el mes aniversario es una tradición y va repetir muchas actividades que han sido exitosas y que se consolidan durante esta época del año, tendremos Gala Lírica, Festival Voces Andinas, Gala BAFOCLA, además, conscientes de la importancia de las personas mayores volverán los malones que congregan a gran cantidad de personas que disfrutan de estas actividades”.



Exitoso encuentro de comités para vigilancia de riesgos psicosociales realizó ISL de Valparaíso

Cerca de un centenar de personas asistieron, el viernes 16 de junio, al encuentro entre Comités de Aplicación del Protocolo de Vigilancia de Riesgos Psicosociales de centros del Servicio de Salud Aconcagua, actividad que fue realizada en la Universidad de Playa Ancha (sede San Felipe) por el Instituto de Seguridad Laboral (ISL) de la Región de Valparaíso.

Al inicio de la reunión se reconoció con un diploma a los 12 centros dependientes del Servicio de Salud Aconcagua y se les entregó un estímulo a las y los líderes de cada comité de aplicación. Después, la psicóloga del ISL, Natalia Kusch, expuso sobre enfermedades laborales de salud mental. La profesional es, además, encargada de acompañar el proceso de implementación del Protocolo de Vigilancia de Riesgos Psicosociales. Para terminar, se realizó una dinámica grupal donde las y los asistentes compartieron sus experiencias en torno al trabajo de cada comité de aplicación.

Maycol Gómez, Director Regional ISL, evaluó de forma positiva la actividad y manifestó que “para nosotros, como instituto, es relevante poder hacer estos espacios, poder conversar en este caso con trabajadores y trabajadoras de la salud, ya que de alguna u otra forma tenemos que encontrar entre todos y todas las mejores prácticas que nos permitan ayudar a disminuir los riesgos que tenemos de salud mental”.

Kusch, en tanto, dijo que “se hace imprescindible la necesidad de poder evaluar los riesgos psicosociales que podemos encontrar dentro de los espacios laborales y hacernos cargo de poder encontrar medidas que realmente puedan impactar en estas condiciones, para poder apoyar finalmente la salud mental de las y los funcionarios del Servicio de Salud Aconcagua”.

Este encuentro de Comités de Aplicación del Protocolo de Vigilancia de Riesgos Psicosociales es el primero que se hace desde que se conformaron, en el 2012. Estos organismos tienen por objetivo implementar las siete etapas del Protocolo de Vigilancia, entre cuyas misiones figura aplicar el cuestionario CEAL SM SUSESO, el cual busca establecer los riesgos psicosociales de los puestos de trabajo. Una vez develadas estas problemáticas, el comité de aplicación debe generar una planificación con medidas concretas, plazos y responsables, hacer el seguimiento y evaluar el impacto de estas acciones.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
23 JUN



90%
11 mm

17° / 12°



5-25
km/h

SÁBADO
24 JUN



21° / 12°



5-19
km/h

DOMINGO
25 JUN



22° / 11°



5-19
km/h

LUNES
26 JUN



70%
6.3 mm

18° / 11°



6-25
km/h

MARTES
27 JUN



60%
1.8 mm

15° / 8°



5-19
km/h

MIÉRCOLES
28 JUN



17° / 8°



3-15
km/h

JUEVES
29 JUN



17° / 10°



4-16
km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuito 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

CUENTAN QUÉ

Futuros crack

El UníUní estará en etapa de prueba de jugadores, Por lo que algunos futuros crack, pueden ir por su destino.

Época de circos

En San Felipe y Los Andes, se están instalando diversos circos, que invitan al recuerdo de cuando estos llegaban a las ciudades.

Refuerzos verdes

A toda velocidad avanzan los refuerzos de Trasadino, algunos ya entrenan y se presume la experiencia que faltaba.

¿No será mucho?

Una reportera, hábilmente le pregunto al Delegado bi provincial si ¿le pagan el doble? La verdad es que no. Pero no será mucho ya sin tener Delegado/a en San Felipe.



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl • Mi mall online

PUBLICA CON NOSOTROS



+56 9 4541 0740



Contacto@diarioaldia.cl



Al día www.ald.cl

HORÓSCOPO

Aries

La semana laboral finaliza para ti con un día de muchas tensiones y problemas, de hecho te parecerá que todos los conflictos y dificultades parece que se hubieran puesto de acuerdo para agruparse en el último día de la semana. Pero afortunadamente ninguno será realmente gordo. Intenta tomártelo con calma, ya pasará.

Tauro

A veces la magnífica y benéfica influencia de Júpiter puede adoptar la forma de un gran amigo que viene a ayudarte o incluso a salvarte de un grave problema o una grave preocupación relacionada con el trabajo o las finanzas. Hoy te espera un día muy bueno porque recibirás una ayuda y también un afecto que no esperas.

Géminis

No te obstines en seguir un determinado camino, sobre todo cuando estás viendo que no te lleva a donde deseas y además te trae cada vez más problemas. A pesar de lo frío y racional que eres a veces te dejas dominar por impulsos irracionales, como si un enemigo se escondiera en tu interior. Debes cambiar o nada lograrás.

Cáncer

Un gran cambio para bien llega a tu vida cada vez con más velocidad, y ahora que el Sol transita por este signo se van a hacer realidad muchas cosas que esperabas, pero también creías que nunca iban a llegar. Hay un pasado de dolor y fracaso que vas a sacar de tu vida y un futuro de realizaciones que cada vez es más presente.

Leo

Continuará siendo un momento muy inspirado y favorable para todos los asuntos relacionados con el dinero, patrimonio o los bienes materiales en general, y positivo igualmente para todas las iniciativas que tomes en relación con estos asuntos. Ayudas inesperadas que te van a abrir muchas puertas en el trabajo y los negocios.

Virgo

Es un buen momento para asuntos relacionados con la justicia, pleitos, papeleos, temas administrativos e incluso para que te llegue algún dinero que se te debía desde hace tiempo, o algunos papeles que estabas esperando pacientemente. Pero de un modo u otro lo más importante es que hoy la justicia va a actuar a favor tuyo.

Libra

No dejes que se adueñe de ti el desánimo o el agotamiento, porque esto último va a ser, con seguridad, psicológico. Nada se ha perdido ni ha salido mal solo que a veces las cosas cuestan más tiempo y esfuerzo de lo que se esperaba, por eso harías mal en desanimarte, pero mucho peor todavía si te habías planteado tirar la toalla.

Escorpio

La semana no va a terminar muy bien para ti, sobre todo porque a veces te obstinas en librar batallas perdidas de antemano. Puedes ser tu mejor amigo o tu peor enemigo, pero nunca un término medio, luchas contra enemigos imaginarios cuando lo que deberías hacer ahora es tan solo esperar. Desperdicias tu energía en vano.

Sagitario

Tu carácter esperanzado y optimista hace que cualquier cosa buena que pueda suceder se convierta para ti en algo realmente maravilloso, al menos hoy te vas a sentir así en este día. Además, la vida sentimental te tiene reservada una alegría en el amor o la amistad, o incluso en ambas cosas. Avanza con confianza hacia adelante.

Capricornio

Es el momento de la realización de muchos de tus sueños, un tiempo de trabajo y sacrificios, pero también de recoger grandes frutos. Desde hace ya unos meses las cosas te van muy lentamente evolucionando para bien y lo harán con más intensidad o con más fuerza a partir de este verano, pero ten mucho cuidado con envidias.

Acuario

Hoy será para ti un día de renuncias o sacrificios, o por lo menos predispuesto a alguna de estas cosas. Pero para ti no es tan doloroso cuando tienes una causa por la que luchar que merece la pena, o también un ser muy querido que necesita tu ayuda, y ese va a ser el panorama que reinará en ti a lo largo de este difícil día de hoy.

Piscis

Tienes la virtud de meterte en tu mundo interior y construir un oasis de amor y felicidad imaginario mientras en tu exterior se agitan un montón de tensiones, conflictos y pasiones desordenadas, y esa es la situación que va a vivir hoy. Pero debes tener cuidado porque algunas de esas turbulencias podrían estar relacionadas contigo.

Municipalidad de San Felipe inició ciclo de charlas sobre liderazgo, becas estudiantiles y diversidad sexual para alumnos de cuarto medio

La iniciativa está dirigida a los estudiantes de los liceos municipales de la comuna y la alcaldesa Carmen Castillo estará a cargo de las exposiciones sobre liderazgo.

Este jueves en el salón del Departamento de Educación Municipal (DAEM) de San Felipe, comenzó el ciclo de charlas sobre liderazgo, becas estudiantiles y diversidad sexual dirigido a estudiantes de los liceos municipales de la comuna. Una iniciativa que comenzó con la exposición a los estudiantes del Liceo San Felipe, y que contempla otras tres charlas sobre las mismas temáticas con alumnos y alumnas de Liceo Cordillera, Liceo Corina Urbina, y Liceo Roberto Humeres durante los próximos días.

En esta oportunidad, la alcaldesa Carmen Castillo dirigió la exposición sobre liderazgo, un espacio en el que aprovechó para incentivar a los jóvenes a prepararse para la nueva etapa que les toca enfrentar una vez que terminen su proceso escolar.

“He expuesto el tema del liderazgo, un tema que es muy relevante para los jóvenes de nuestra comuna que son el futuro y necesitan herramientas para ir avanzando; niños y niñas que ahora son adolescentes y tienen oportunidades que no pueden perder. Darles facilidades es lo que nos corresponde como municipio”, remarcó la alcaldesa Carmen Castillo.

Acompañando a sus estudiantes estuvo presente la directora del Liceo San Felipe, Carmen Vásquez, quien se mostró entusiasmada por la instancia, señalando que le pareció interesante que los jóvenes “pudiesen compartir tan directamente con la autoridad comunal. También me pareció muy interesante la temática que están viendo porque es algo muy atingente, especialmente para estos alumnos que ya están próximos a salir de cuarto medio y tienen que comenzar a tomar decisiones”, indicó.

A Milton Calluni Rojas, alumno de cuarto medio del Liceo San Felipe, le pareció importante poder compartir y dialogar con la máxima autoridad de la comuna. “Fue muy agradable, estaba convencida al hablarnos de liderazgo, lo que fue motivador para nosotros, el hecho que ella en persona nos hable de este tema”.

En tanto, su compañera de curso Florencia Soto, sintió gran interés por la charla dada por la Oficina de la Diversidad y Comunidad LGBTIQ+ sobre diversidad sexual y prácticas de inclusión, señalando que “fue la que más me interesó porque me hablaron de cosas que yo no sabía. Hay más de lo que a una le enseñan los papas y la sociedad. Hay que tener en cuenta que hay más gente además de nosotros”.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA

DESDE UF
2.057

TOUR VIRTUAL





COMPRA AHORA Y PAGA EN AGOSTO

Cuota mensual con IVA:

\$429.990

CAE:

30,2%

CTC: \$20.308.660

Con financiamiento

Santander Consumer

L200

WORK CR



Valenzuela & Delarze

Promoción válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Condiciones de Financiamiento: Pie máximo 50% y plazo de 25/37 meses, con producto Compra Inteligente 20% Santander Consumer, línea Prime, VFVG (Cuota 25/37 de 20% del valor del vehículo). Valores no incluyen seguros que son optativos. La aprobación, las condiciones y el otorgamiento del financiamiento están sujetos a la evaluación comercial conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.

Promoción "compra ahora y comienza a pagar en agosto 2023" aplica a 3 opciones de fechas para el inicio del pago en agosto 2023 (1, 5 y 10 del mes, o día hábil siguiente), válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.